

kalangan pembaharu, karena dipandang terlampau melalaikan kepentingan-kepentingan dunia.

Dari tiga tradisi keagamaan yang dipegang NU yang mencakup Iman, Islam dan Ihsan ini pada akhirnya melahirkan sikap-sikap yang menjadi ciri khas normatif organisasi yaitu sebagai berikut:

- a. Tasawuf dan I'tidal, yakni sebuah sikap yang berintikan tentang perilaku hidup yang menjunjung tinggi keharusan berlaku adil dan tulus ditengah-tengah kehidupan beragama.
- b. Tasamuh yakni sikap toleransi terhadap pandangan, dalam soal khilafiyah, sosial kemasyarakatan dan kebudayaan.
- c. Tawazun, yakni seimbang dalam berkhidmah kepada alloh swt, serta manusia dan lingkungan hidup, menyelaraskan kepentingan masa lalu, masa kini, dan masa mendatang.
- d. Amar ma'ruf nahi munkar, yakni sikap selalu memiliki kepekaan untuk mendorong kepada perbuatan baik, burguna, bermanfaat bagi kehidupan bersama,. Menolak dan mencegah semua hal yang menjerumuskan dan merendahkan nilai-nilai kehidupan.⁸⁷

Hukum amar ma'ruf nahi munkar adalah fardu kifayah. harus ada yang melakukan untuk menggugurkan kewajiban bagi yang lainnya. kita memerlukan orang-orang yang mampu menegaknya tentu dengan beberapa ketentuan agama, tidak mengedepankan emosi dan hawa nafsu tetapi dengan amar ma' ruf bil ma'ruf nahi munkar bil ma'ruf. Ketentuan agama yang harus dipahami oleh kita adalah

⁸⁷Kacung Marijan, *Quo Vadis NU, Setelah Kembali ke Khitbah 1926* (Jakarta: Erlangga, 1992),119.

Demo besar-besaran yang mereka lakukan untuk menuntut penista agama itu sudah benar. Umat Islam harus bersatu untuk menegakkan yang haq dan mengatakan yang bathil. Namun kami secara organisasi wilayah juang kami berbeda. Akan tetapi siapapun yang memperjuangkan nama dan harkat martabat Islam pasti kami dukung termasuk FPI.¹⁰⁶

KH. Kholil Asy'ari mengungkapkan bahwa mayoritas masyarakat di Pasuruan memang NU dan Muhammadiyah. Jadi, wajar saja jika mungkin ada warga Muhammadiyah yang ikut berjuang bersama FPI. Dan kami pun tidak mempermasalahkan karena kami disini mayoritas maka tentu kalau tidak NU pasti ya muhammadiyah yang masuk ke FPI.

Adanya FPI di Pasuruan secara kelembagaan memang suatu tuntutan, dari pusat pasti akan ada yang namanya wilayah, daerah dan cabang-cabang. Sedangkan secara gerakan memang adanya kelompok-kelompok baru di Pasuruan jika dalam konteks NU dan Muhammadiyah dilatarbelakangi oleh adanya sikap yang ingin menoonjalkan suatu gerakan yang tidak ada dari NU dan Muhammadiyah. Dengan artian sikap NU dan Muhammadiyah yang dinilai kurang reaksi atas adanya problem-problem ditengah masyarakat.¹⁰⁷

Maka dari itu dapat disimpulkan bahwa tokoh-tokoh Muhammadiyah yang diwakili oleh ketua PDM KH. Kholil Asy'ari menyatakan sikap netralnya terhadap adanya FPI sebagai kelompok baru. Ditemui dikediaman JL. Angrek Raya B4/13 Perum Gading Permai Pasuruan. Menurutnya problematika yang ada jika ditinjau dari seting sejarah masa lalu nabi sendiri sudah memprediksi diakhir

¹⁰⁶KH. Kholil Asy'ari, *Wawancara*, Pasuruan, 28 Juni 2017.

¹⁰⁷Ibid.,

